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Compte-rendu - Conseil de quartier du 16 novembre 2023 

Le conseil de quartier s’est déroulé en présence de :  

- Monsieur Ludovic LECOMTE, Adjoint au Maire référent du conseil de quartier. 

- Monsieur Romain JANNEL, Responsable du service éducation à la ville. 

Excusé.es : 

- Monsieur Khaled BEN-MOHAMED, Adjoint au Maire référent du conseil de quartier. 

- Madame Sandra BAHRI, Conseillère municipale déléguée à la Concertation de proximité. 

La séance s’est déroulée en présence de 16 habitants. 

ORDRE DU JOUR 

1. Retour sur l’expérimentation de la piétonisation de l’Impasse Kommer. 

2. Fête de quartier. 

3. Questions diverses. 

  

Le conseil de quartier est ouvert à tous les habitants du quartier. Outil de démocratie, c'est un lieu d’information, de 

concertation, de proposition et d’initiative qui permet de développer ou restaurer les liens sociaux dans le quartier en 

assurant des solidarités et en animant la vie citoyenne par l’information et les débats menés. Il participe à la 

construction de la décision, qui demeure, au final de la responsabilité du conseil municipal. Il permet d’interpeller les 

élus et l’administration municipale qui s’engagent à donner une réponse motivée, positive ou négative, aux demandes 

formulées lors des conseils de quartier. 

 

 

Lors des précédentes séances du conseil de quartier, une concertation a été engagée avec les habitants présents sur 

la sécurité des enfants aux abords de l’école Eugénie Cotton, à l’issue de cette concertation trois propositions sont 

arrivées en tête suite au vote des habitants présents :  

1. Aménager un dépose-minute à côté de l’école. 

2. Fermeture totale de la circulation sur l’impasse André Kommer avec une sortie par la rue verte réservé aux 

riverains. 

3. Etude d’un système de pédibus. 
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La mise en place de l’une des trois propositions est à long terme ainsi les services de la ville continuent à instruire. À 

court terme, la ville a souhaité de lancer une expérimentation de piétonisation sur l’Impasse Kommer en attendant la 

mise en place d’une des propositions à long terme.  

Rappelant que la sécurité des enfants aux abords des écoles est la priorité de la municipalité, en précisant que la ville 

prend le temps pour concerter et d’expérimenter afin de trouver des solutions durables. 

Mme Isabelle Ougier, adjointe au maire en charge de l’éducation a été présente lors de la dernière séance du conseil 

de quartier afin de présenter les résultats de la concertation menée avec les parents d’élèves et d’annoncer le début 

de l’expérimentation sur l’Impasse Kommer jusqu’aux vacances d’octobre. 

L’expérimentation de piétonisation de l’Impasse Kommer sur une durée courte de 15 min le matin et 20 l’après-midi 

sur les horaires d’entrée et de sortie de l’école Eugénie Cotton. Cela a permis d’agir dans l’immédiat sans attendre des 

aménagements ou systèmes plus longs à mettre en place.  

Lors de cette séance du conseil de quartier, M. JANNEL, Responsable de l’éducation à la ville est présent afin de vous 

faire un retour sur le bilan d’expérimentation de la piétonisation de l’Impasse Kommer. 

 M. JANNEL rappelle aux habitants présents que plusieurs visites ont eu lieu par les services de la ville concernés 

(Vie de Quartier, Education, Police Municipale) tout au long de l’expérimentation et à différents horaires, précisant 

que ces visites ont permis de constater l’apaisement et la sécurisation de l’accès à l’école pour les piétons. 

Indiquant également que des échanges ont eu lieu avec les habitants de la rue pour expliquer la démarche et répondre 

à leurs interrogations. 

Il souligne aussi que l’impact de la piétonisation de l’impasse a été immédiat sur la sécurisation et le sentiment 

d’apaisement des familles venant à pied à l’école ainsi que la diminution des conflits piétons/voitures et incivilités 

constatées.  

  Le président de La Fédération des Conseils de Parents d'Elèves (FCPE) à l’école Eugénie Cotton affirme que la 

situation est apaisée et les enfants sont en sécurité aux bords de l’école grâce à ce projet de piétonisation, exprimant 

ainsi la volonté de permettre la poursuite de cette expérimentation. 

 L’Agent de traversée scolaire aux passages piétons qui gère également la fermeture de la barrière de l’impasse 

Kommer note que la situation était améliorée avec ce projet de piétonisation de l’impasse, affirmant ainsi que les 

familles et les enfants se sentent en sécurité aux bords de l’école.   

 Les élus référents indiquent aux habitants présents que vu le bilan positif de l'expérimentation, nous souhaitons 

poursuivre ce projet de piétonisation de l’impasse Kommer jusqu’à la fin de l’année scolaire, en raison de la nécessité 

d’assurer la sécurité et la protection des enfants et des piétons aux bords de l’école Eugénie Cotton. Précisant 

également que cela n’empêche pas les services de la ville et les autres acteurs concernés de travailler ensuite sur les 

solutions durables à long terme.   
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Fête de quartier  

Suite aux demandes des habitants lors des précédentes séances du conseil de quartier d’organiser une fête de quartier, 

une première rencontre a eu déjà lieu entre un collectif d’habitants, le service vie de quartier, le centre social la 

« Maison des Vitry’Haut » et l’association Vitry Solidaire (AVS) afin de préparer cette fête. 

Cette rencontre a permis de produire un formulaire de concertation afin de concerter les habitants sur le lieu et la 

période de la fête, mais aussi sur le contenu de la fête de quartier afin de récolter les avis des habitants.  

Ce formulaire ci-dessous sera envoyé aux membres du conseil de quartier, plusieurs exemplaires seront également 

déposés à la maison des Vitry’Haut pour celles et ceux qui souhaitent le remplir sur place. 

 

  Les élus référents indiquent aux habitants qu’une deuxième réunion de préparation de fête aura lieu en début 

d’année 2024, permettra ainsi le dépouillement des résultats de ces formulaires. Cette deuxième réunion restera 

ouverte à tous les habitants qui souhaitent s’inscrire et faire partie du collectif des habitants.  
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 Certains habitants soulèvent la question des feuilles d’arbres qui tombent dans le quartier, bloquant les 

conduites d'eau mais créant également un risque de glissade pour les piétons. 

 Certains habitants soulignent l’enjeu de la vitesse sur l’avenue Colonel Fabien et la rue Vert, exprimant ainsi le 

souhait de la mise en place des ralentisseurs ou une zone de 30km/h. ils Soulèvent également la question d’éclairage 

faible de ces rues. 

 Une habitante souhaite l’élargissement du trottoir de l’avenue Lemerle Vetter limitant le parc des Lilas.  

 Deux habitants de la résidence la folie expriment leur souhait de relancer le projet de la sente Dalou-Tremblay 

afin d’éviter que les habitants de Dalou traversent dans leur résidence.  

 Certains habitants souhaitent avoir plus d’informations sur le compostage dans le quartier la prochaine séance 

du conseil de quartier. 

 Les habitants souhaitent un point sur la mobilité douce et transport en commun dans le quartier à l’ordre du 

jour de la prochaine séance du conseil de quartier.  

 

 Certains habitants soulèvent l’enjeu de la vitesse sur la rue Édouard Tremblay entre rue Houdon et rue 

Meissonnier ainsi, ils proposent la mise en place de faux ralentisseurs en 3D. 

 Concernant la vitesse pratiquée, le service voirie de la ville précise que des comptages ont été réalisés et il n’y a 

pas d’excès constatés en dehors de la vitesse autorisée. Quant au ralentisseur 3D, ce n’est pas pour l’instant une option 

retenue, car ce dispositif apparaît avoir des inconvénients notamment pour sa réalisation et son entretien. L’effet « 

ralentisseur » aurait un effet à court terme puisque les automobilistes s’habituent. 

 

Les réponses aux questionnements qui sont manquantes dans cet écrit, seront données dans 

les prochains comptes rendus au fur et à mesure de leur instruction. 
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